
臺大政治學系 EMPA就讀感言 
 

第五屆學員 

柯永森 

（陸軍總部計畫

署） 

 

大學畢業已 20年，期間數度接受深造教育與短期專業訓練，

迄今是單位中階主管，但從沒見過會有一群以“傳道、授業為樂”

及“恨鐵不成鋼”的老師們，辛勤的為一群來自社會各地、具不

同環境背景的半老學員熱心解惑，而且幾近 7-ELEVEN。 

 

同時也有一群已掌握社會資源、脈動的中堅分子，願意捨棄

大部份休閒，聚集在一個人文薈萃的地方，共同學習新知，分享

經驗，聆聽名師指正以裝備自已，因為他們知道，只有經過台大

ＥＭＰＡ的淬礪，才可以讓他(她)在事業生涯中轉化為更優異，

且更具競爭力。 

 

 

明居正老師勉勵新生：「進入臺大，您的人生就成功了一半」 

當時確實有一股欣慰湧上心頭， 

但是， 

正式開學之後，才深深領悟到：  

「前面的一半，並不是您能掌控的；但後面的一半，卻完全操之

在您的手上。」 

「胸懷理想學，學後知不足，不足知進取，只取一瓢飲。」 

 

黃臣豪 

（台北市政府 

研考會） 
 

當船駛進大海，才知道自己的渺小，天真的躍入海中，才知道深

不可測。 

天空不會永遠都是湛藍的，森林也未必都是綠色，只要懂 Bias的

道理，對政治至少領悟了一半，至於另外的一半就等待著大船靠

岸，翻閱航海日誌的最後一頁，激動的寫著“學海無涯”四個字。 

 

楊肇煌 

（審計部教育農林

審計處） 

 

身處民主社會不可不知「政府與公共事務」! 

欲知「政府與公共事務」! 

台大政治學系碩士專班是您我的最佳選擇. 

真的很棒!來了就知道. 

 

沈淑媛 

（交通部郵電司） 

 

台灣大學政治學系「政府與公共事務」碩士在職專班，有來

自各界的菁英，師資優秀，師長學養俱豐，上課認真負責，讓人

覺得不虛此行，能考上台大 EMPA，是我人生中引以為傲事之一。 



 

劉玉珠 

（審計部桃園縣審

計室） 

 

台大政治系碩專班是個很有特色的好所在，不來，很可惜！

謹略述個人的「實證經驗」，與您分享： 

 

1. 本系有國內最權威專業的老師，老師常有獨到見解，例如國內
有關國際政治與兩岸關係的理論，多是由本系老師所獨創發

明。而且本系老師除自掏腰包成立「政府與公共事務研究中

心」，並規劃設置了「台大政治學術文化基金會」、「台灣安全

研究中心」、「施明德先生講座」等，系上也常舉辦各種國際與

地方研討會，包含政治論壇、政治學會年會、學術演講．．．

(每月至少 5場以上)，老師不僅熱中系務，做學問的熱誠更感

人，往往上完專班的課已近下午 1時，還來不及午餐休息，卻

如周公吐哺般又匆匆趕去參加學術研討會。還有教學數十年經

驗的老師，仍渾身帶勁，滿腔熱誠，只要你喜歡讀書，他就主

動加課，傾囊相授，精闢的見解，哪怕不能滿足你的求知慾；

也有老師義務教授法輪功，讓同學強身美容。這裡的老師對系

上的濃烈感情、愛系與不吝付出的奉獻精神，及把專班學生當

成自己的孩子般照顧，很令人感動。 

 

2. 本專班成立 5屆來，歷年就讀率 100％，沒人放棄就讀，班上

同學多是各行各業的菁英(本屆甚有 3位博士)，透過課堂上與

課後的知識分享與經驗交流，在例行性的工作領域外，豐富了

我們的生命，而且同學定期聚會、常相互研究課業、主動提供

或交換課堂筆記與心得，感情很好，難怪大家如此歡喜學習。 

 

3. 這兒有聞名的自由開放校風，課堂上老師對時政有真實深刻的
批評，不刻意討好執政當局，培養並找回我們清楚的人生價值

觀，沒有混淆，讓人重拾對政治的信心。還有，系主任一貫的

親切笑容，彷彿永遠給我們最溫暖的支持與問候；漂亮大方服

務周到的助教，宛如私人秘書，隨時提醒公務繁忙的你不致錯

過系上重要的活動與資訊。總之，這兒有專業、有熱情、有創

造力、又活潑、親切，確實能滿足我們的需求。 

 

 

 

 

簡慧娟 

（內政部家暴及性

侵害防制委員會） 

 

一年多前瀏覽台灣大學網站，發現碩士班招生訊息，猛然驚

覺大學畢業已經二十多年了，好想重溫學生時代的感覺，所以報

考了台大國發所法律組及政治所「政府與公共事務碩士在職專

班」，沒想到竟然都錄取了，當時非常猶豫，不知該選擇那一系所，

因為法律學是自己熟悉的領域，而政治學則是完全陌生的，尤其

高中畢業選填志願時，唯一堅決不填的就是「政治系」，總覺得「政

治」的理論與實務落差好大。最後與家人歷經多番討論，基於「學

習不同學科領域」的理念，選擇台大政治所「政府與公共事務在

職專班」就讀。 



就讀專班以來，一直覺得當時的選擇是正確的，因為從老師

的教導及同學的互動中，個人學習及領悟到的事物非常多。相較

於法律學的嚴謹僵化，政治學不但面向寬廣也有趣多變，觀照各

項事物，在概念的釐清，邏輯的思考及事物分析上，有更深刻的

體會。目前在處理事務時，發覺自己變得比以往更精明幹練，我

想這應該歸功於各位老師的教導與帶領。在專班與一般碩士班最

大的不同點是，同學來自四面八方，由於背景不同，看待事物的

切入點也各不相同，加上同學已經在社會上歷練了一段時間，因

此在互動時，形成各有所本相互學習的有趣畫面。 

 

馬永強 

（惠普企業股份有

限公司） 

 

自本系畢業了 24年後，重回學校上研究所，真的有回家的感

覺，備感溫暖！昔日的學長成了今日的老師，雖然上的是與二十

多年前一樣的科目，但所獲得的效果卻全然不同！二十多年前覺

得索然無味的課，如今上起課來卻變得意猶未盡，還跑去大學部

旁聽，現在的教授，只能用日新月異、精益求精來形容，能在 EMPA

上課是福氣！ 

 

    班上同儕水準整齊，往往一個議題，在老師的引導下，百家

爭鳴，能夠從每一位同學在不同領域的角度去剖析問題，是擴大

自我格局的最好方法。 

 

    入 EMPA就讀，壓力很大，也很累，但一定值得！ 

 

林世駿 

（全球人壽） 

 

進了政治所 發現眼前世界充滿了無限可能 

(好像是微軟的廣告) 

可以學習各行知識 可以幫助讀報紙 

可以幫助了解政府預算 可以了解立委在瞎搞什麼 

可以認識不同公部門的有趣同學 

還因此發現跳街舞 國標 學薩克斯風的潛力 

嘿嘿~ 我寫報社的社論 寫起來也更活潑許多勒 

 

 


